

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Football: le plaidoyer de Poko en faveur des anciens internationaux

W.N.
Libreville/Gabon

DU 10 au 22 mai 2021 se sont tenues à Angondjé les Assises du National-Foot. Parmi les résolutions prises au terme de ce conclave, figurait en bonne place la problématique liée à l'insertion des anciens footballeurs internationaux.

En effet, force est de reconnaître que plusieurs de nos anciens footballeurs, sans activités, vivent dans une précarité préoccupante. D'où la sonnette d'alarme tirée dans nos colonnes par l'actuel capitaine des Panthères, André Biyogo Poko. Un plaidoyer saisissant pour donner une nouvelle vie aux anciens joueurs et une espérance à ceux encore en activité. " Je suis en sélection depuis une dizaine d'années. J'ai vu beaucoup de joueurs venir et d'autres s'en aller sans rien. Ac-



Photo: DRI/L'Union

Poko souhaite un accompagnement des anciens internationaux. Tout comme les nouveaux.

tuellement, il y a de nombreux jeunes en équipe A. S'ils ne sont pas bien encadrés, ils risquent de connaître aussi la déchéance comme certains aînés. Ce qui serait un autre gâchis. Pour ma part, ce que j'ai gagné, je l'ai mis au service de ma famille. Et j'en suis fier. Pour les jeunes, si la Fégafoot et le ministère des Sports pouvaient ouvrir une cellule afin d'accompagner ces jeunes à faire bon usage de leur

argent, ce serait une bonne chose. Quand je vois des joueurs avec qui j'ai commencé chez les A, aujourd'hui sans maison, j'ai mal. D'où mon plaidoyer. Ne pas non plus oublier ces anciens qui ont fait honneur au pays et qui sont fauchés aujourd'hui. C'est rageant de voir votre idole vous demander de l'argent pour prendre un taxi. Les autorités ont aussi ce devoir moral de les accompagner".

Yves Roponat Mbourou: "Développer l'arbitrage gabonais afin d'en faire une référence en Afrique"



ambition de développer l'arbitrage gabonais afin d'en faire une référence en Afrique.

Au-delà de cette ambition, quels sont les grands projets de la Direction dont vous avez la charge?

- "Déjà savoir que la Direction nationale de l'arbitrage est composée de sept membres. C'est donc dire l'importance de cette direction. Pour répondre à votre question, sachez que nous comptons revaloriser l'arbitrage féminin. Nous allons également mettre en place un panel d'arbitres nationaux (A, B et C), d'instructeurs techniques provinciaux. Tout en procédant au recrutement national des jeunes arbitres masculins et féminins. Nous avons également la mission d'équiper toutes les commissions provinciales d'arbitrage du Gabon. Sans oublier l'uniformisation des programmes de formation et la mise en place d'outils de suivi plus efficaces et variés pour nos arbitres et encadreurs sur toute l'étendue du territoire."

Yves Roponat Mbourou, directeur national de l'arbitrage.

Entretien réalisé par Willy NDONG
Libreville/Gabon

L'Union: La Commission centrale des arbitres de la Fégafoot n'existe plus. Place désormais à la Direction nationale de l'arbitrage. Pourquoi ce changement, M. le directeur?

- Yves Roponat Mbourou: "Effectivement depuis le 20 décembre dernier, la Commission centrale des arbitres n'existe plus. C'est désormais la Direction nationale de l'arbitrage.

Aujourd'hui, le Gabon répond à la nouvelle donne du développement de l'arbitrage avec la mise en place d'une direction. Comme c'est le cas à la Confédération africaine de football (CAF).

Vous avez tenu mardi votre toute première réunion. De quoi avez-vous parlé?

- "Occasion déjà pour moi de rencontrer mes collaborateurs. Et définir les grands axes de notre politique sur l'arbitrage national. Nous avons pour

Handball: suppression de la Coupe du Gabon interclubs



Photo: Prosper Sax NZE BEKALE

Faute d'argent, la Coupe du Gabon interclubs n'aura plus lieu.

W.N.
Libreville/Gabon

INITIALEMENT prévue pour se dérouler à Mouila du 9 au 18 décembre 2022, puis reportée faute de financement, la Coupe du Gabon interclubs, organisée par la Fédération gabonaise de handball n'aura finalement plus lieu. Et pour cause, (...) n'ayant pas reçu la subvention de l'État y relative, et devant le mutisme de la tutelle, les moyens dont dispose la Fégafoot ne lui permettant pas de couvrir les charges y relatives, le Bureau fédéral acte l'annulation de cette compétition", annonce la Fégafoot par le truchement de son président, le général Syl-

vain-Florient Pangou Mbembo. Interrogé sur la question, le ministre des Sports Franck Nguema précise que "le projet de budget, estimé à 59 millions de francs, a été déposé au ministère quelques semaines après le début de la compétition. Or, il se trouve qu'à la même période, il y avait les deux matchs amicaux des Panthères à financer, la mise au vert de l'équipe nationale de taekwondo au Maroc et aux Mondiaux de Guadalajara, la Coupe d'Afrique des karatékas en Afrique du Sud. Sans oublier les cyclistes en Espagne. Il fallait trouver tout cet argent en si peu de temps pour certains dossiers parvenus à mon cabinet plusieurs mois à l'avance".



ANNIVERSAIRE DÉCÈS

29/12/2007 - 29/12/2022

15 ans déjà que notre cher papa Etienne MATHOUET s'en est allé.

Souvenons-nous de notre regretté père, grand père et arrière-grand père en cette 15ème année de triste anniversaire.